

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

REDACTORES:

José María Zeledón

Leonidas Briceño

AÑO V

San José, martes 22 de Octubre de 1901

Num. 606

BERTHEAU & Co.

El Acorazado

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un grafófono sistema Edison.

Tranvía de San José Costa Rica

Esta Empresa pone en conocimiento del público que desde el martes 22 de Octubre hasta el día de finados habrá servicio diario de carros al

CEMENTERIO

John Scott,
Agente.

CARTAGO

Alquilo por unos seis meses mi casa de habitación en Cartago. Está situada en la parte más alta de la ciudad y es grande, cómoda, bien ventilada y de dos pisos, con agua abundante y luz eléctrica,
Ezequiel Gutiérrez.

Se alquilan

Los altos de la casa en donde están las oficinas de EL FIGARO.

Condiciones ventajosas.

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

La administración está á cargo de JOSE MARIA ZELEDON, quien asume la responsabilidad del diario para los efectos legales.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260
Apartado de Correo, 142

New Cash Store

El gran surtido de mercaderías frescas y de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa, antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa marchantía.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país

Agencias y Comisiones

Especialidad: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con The New Cash Store, le sería provechoso y muy en favor á los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta órdenes para construcción de casas y contratos de edificios.

B. Ramírez R.

DE OCASION

Vendo mis dos fincas de Reventazón y del Ojo de Agua. La de Reventazón consta de 600 hectáreas, de las cuales 40 manzanas están cultivadas de cacao en plena producción, 14 de potreros y el resto de montes. Hay dos casas de habitación de las cuales una es de dos pisos y 12 cabezas de ganado.

La del Ojo de Agua consta de 135 manzanas, de las cuales hay cultivadas 25 con cereales y el resto de pastos y caña de azúcar, con una casa de habitación.

Entenderse con el infrascrito en San Antonio de Belén, con don Aníbal Santos en San José, y en Siquirres con don Juan Alvarado.

SANTIAGO ZAMORA.

Ricardo Kriebel

-Dentista alemán-

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte Améric.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz,—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TEEFONO N° 22

En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller de GALVANOPLASTIA. Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en "Las Ciudades de Italia."

Ermenegildo Molinari.

Jorge Morales Bejarano

Habiendo introducido notables mejoras en su taller de Carpintería y Ebanistería

situado en Cuesta de Moras, tiene el gusto de ponerlo á disposición de su clientela y del público en general. Construye muebles de toda especie, á todos los precios y para todos los gustos; para ello cuenta con catálogos alemanes, franceses y americanos, en los cuales el cliente puede elegir modelos á satisfacción en la seguridad de que tendrá la obra como la desee. Reforma también muebles extranjeros, dándoles mayor seguridad y remosándolos cuando están deteriorados. El procedimiento que emplea en la confección de los muebles es de lo más correcto, ya que éste es el mejor medio de conquistarse un buen nombre como contratista. Completa exactitud.

Jonahan Greager's Sons Cia

Cincinnati, Ohio, U. S. A.

Ingenieros, Inventores y constructores de la MAQUINARIA MAS PERFECTA PARA FABRICAR LADRILLOS Y TEJAS.

Unicos propietarios de la GRAN AUTOMATICA. Instalación completa para fuerza animal, hidráulica y de vapor.

NOTA.—Estamos dispuestos á dar toda clase de informes, detalles y presupuestos á las personas que tengan algún interés en la fabricación de ladrillos, tejas y tubos. No omitimos en recomendar nuestra maquinaria como la más moderna y completa. Podemos suministrar multitud de certificados y referencias en las cuales se hacen verdaderos elogios del buen resultado que están dando nuestras máquinas en las diferentes empresas que están funcionando. También fabricamos máquinas y calderas de vapor de estilos varios de fuerza de 10 á 50 caballos. Estas se pueden aplicar al funcionamiento de nuestra MAQUINARIA PARA LADRILLOS ó cualesquiera otros usos.

Quien tenga interés en algo referente al ramo de fabricación de teja, ladrillos ó tubos, que se dirija para precios é informes, presupuestos y catálogos á los señores

Jonathan Greager's Sons Cia.

Cincinnati, Ohio., U. S. A.

Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á las demás personas interesadas en este ramo, de las repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

MOTOR ELÉCTRICO

de 2 caballos de fuerza

VENDE

LA MASCOTA

Pagés & Cañas

CABALLERÍA

—DE—



Especialidad en el cuidado de las bestias.

Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS

EL FIGARO

El Lazareto

El Lazareto ó Asilo de leprosos se haya situado al Suroeste de esta ciudad, á un lado de la calle de la Sabana, si mal no recordamos desde el año de 1885 en que el Supremo Gobierno cedió á la Junta de Caridad el terreno que hoy ocupa este edificio de estrechas dimensiones, paredes escueltas, aspecto sombrío, de escasas condiciones higiénicas: se hiergue como esfigie siniestra del infortunio, sobre el lomo de un terreno que domina el pequeño llano de Mata Redonda, la calle de la Sabana y del Cementerio y el camino ó callejón que por el Oeste del edificio é inmediato á él los une; el viento lo azota con frecuencia por sus cuatro costados y las *aguas lluviosas* después de lavar los patios y alrededores por donde suelen transitar los asilados, se esparcen en todas direcciones, arrastrando consigo los residuos que contienen las *aguas de uso* en los menesteres del edificio, lo que por sí sólo constituye una seria amenaza á la salud del vecindario, bastante numeroso, agrupado en las cercanías del lúgubre asilo.

No tiene muros que lo circunden, y carece de los medios necesarios para garantizar la efectividad del aislamiento á que por razones obvias deben estar sujetos los leprosos, ya que su desgracia no encuentra paliativo alguno disfrutando de la libertad de que se les priva, y antes bien, su reclusión les evita mayores amarguras que les ocasionarían las repulsas quizá hasta de sus propios allegados, atendida la naturaleza horripilante de la enfermedad que los aflige.

La situación y condiciones ya apuntadas le este edificio; la densidad de la población que cada día estrecha más la independencia del mismo; la imposibilidad de hacer efectivo el aislamiento de los enfermos, que confirman los decires de que por la noche hacen algunos sus excursiones al centro de la ciudad; el considerable aumento del número de éstos, prueba evidente del desarrollo de la funesta enfermedad y otros causas más que sería prolijo enumerar, hacen indispensable el traslado de los leprosos á otro lugar más adecuado para su asistencia y menos peligroso á la pública salubridad.

Recordamos que inspirándose en éstas ó parecidas consideraciones el Gobierno hizo construir en la isla de *El Cedro* del Golfo de Nicoya, un nuevo asilo, con todo lo necesario para alojar cómodamente á los enfermos y hacerles más llevadera su desgracia, pero por motivos hasta cierto punto fútiles que no se compadecen con los apremiantes alegados por el señor Ministro de Beneficencia al someter al conocimiento de el Congreso la necesidad de la construcción del Hospicio en aquel lugar, se ha encarpetado el asunto en tanto que las inclemencias del tiempo y el espíritu destructor de algunos visitantes que hacen excursiones á la citada isla, le ocasionan daños que al fin y á la postre concluirán por inutilizarlo. ¡En tan poco se estiman los miles de pesos que esa obra cuesta al Tesoro Nacional!

Para obtener el voto de el Congreso autorizando el gasto, el Sr. Ministro se expresa así en la memoria de 1896: «Graves motivos de higiene pública demandan que *cuanto antes* se traslade el Hospicio de leprosos á *otro lugar* que reúna las condiciones de *aislamiento* y *seguridad* que esta clase de establecimientos requieren, y careciendo la Junta de Caridad de los recursos necesarios para la *inmediata* construcción del edificio, la Comisión Permanente, á iniciativa del Poder Ejecutivo, por decreto de 4 de abril último, resolvió que por cuenta del Tesoro Nacional se hiciera la obra mencionada.»

«Vista la importancia de ese decreto, me permito suplicar al Congreso le dé su alta aprobación, para no demorar por más tiempo la satisfacción de necesidad tan apremiante.»

Cuatro años después para explicar al Congreso el mismo señor Ministro, por qué no se ha reme-

diado la *apremiante necesidad* apuntada anteriormente, á pesar de encontrarse los edificios en vías de entrar en ruinas, debido al abandono en que se encuentran, dice la memoria de 1900 lo siguiente:

«En cuanto al Hospicio de leprosos, que es el único que el Gobierno sostiene directamente, debo informaros que por causa que ya conocéis—*falta de personal*—no ha sido aún trasladado á la isla de *EL CEDRO* en el Golfo de Nicoya. El Gobierno, pues, se ha concretado á hacer que se mantengan en buen estado, mientras puede dárseles empleo, los edificios que allí existen con aquel fin.»

¡Como se ve, en *cuatro años*, no obstante las *repetidas gestiones* que suponemos ha hecho, nuestro Gobierno no ha *podido conseguir* el personal necesario para regentar el referido Hospicio!

GAUVAIN,

Sección Política

¿No entienden?

De veras ¡pobres artesanos! Mientras un dios, el de las batallas de pluma y boca, nos adula, embulla y enreda en un movimiento político oscuro y—probablemente—de mal fin, como todas las empresas de Iglesias,..... otro dios, el de la rectitud, nos canta así: Somos cobardes porque en vez de atizar campañas electorales de pluma y de boca, inofensivas para el poder y que se liquidan las más de las ocasiones en contra de los campesinos y artesanos,..... aconsejamos con pluma y boca:.....sumisión al dios de la combinación anhelada.

¡Pobres campesinos y artesanos! Nos alistamos para patos de la fiesta..... ¡Como si no debiéramos ser también los primeros patos de la otra fiesta, la del suicidio económico, la del proteccionismo que buscamos, sin sentir que ya nos hunde!

¡El dios de la casualidad nos asista!

C.

Un libro nacional sobre agricultura

En países en donde hay público consumidor y el escritor tiene un nombre conocido, la publicación de un libro puede considerarse como una ganancia positiva; pero en países incipientes se necesita mucho patriotismo para emprender la tarea de acumular material que sirva para la redacción de una obra científica. El mérito de un libro no hay que buscarlo en la erudición empalagosa, ni en el estilo que, por revestir novedad, á veces se hace oscuro.

La obra didáctica necesita condensar mucho y escribirse en forma propia para que la generalidad de las inteligencias entiendan lo que leen. Los libros de agricultura que nos vienen de Europa, muchos tendrán capítulos preciosos; pero se nota la deficiencia al no ocuparse de puntos que á los americanos nos interesan, y localizando más, se piensa en las ventajas que se obtendrían escribiendo un tratado de agricultura, que para su preparación el autor hubiera recorrido en distintas direcciones nuestro suelo para que pudiera darse cuenta detallada de los diversos fenómenos de la naturaleza que influyen en el cultivo de los vegetales. Los que apenas han llegado á los umbrales de la ciencia y se meten escritores, puede asegurarse que recurren al plagio vergonzoso. Para tener conciencia de ser autor, hay que robustecer el cerebro con sólidos conocimientos, digerirlos con el jugo gástrico del talento y exponerlos al público en forma tan amena que existan el apetito y no produzcan el sueño de las digestiones difíciles.

Costa Rica tiene condiciones ventajosas para la agricultura, y como esta es cuestión

resuelta, paso por alto enumerarlas y sirviéndome de base lo expuesto, mencionaré apenas la importancia de los estudios agrícolas, que son los llamados á cambiar el camino de la rutina, oscuro y ruinoso, por el despejado y rico que proporciona el arte basado en principios científicos.

En la escuela hay que poner los cimientos del futuro progreso; pero si el maestro carece del libro de consulta que necesita, tendrá tropezos y urge entonces buscar el medio de despertar á nuestros ingenieros agrónomos y ponerlos en marcha en busca del material que les ha de servir para redactar el libro que deseo para mi patria, vaciado en el molde de nuestras necesidades, en el cual se respire el aire de nuestros campos, se presente el análisis de nuestras tierras, se trate de los cultivos conocidos y de los que conviene ensayar; se pinte con colores vivos lo agradable de la vida del campo, se combatan las preocupaciones y rutinas de nuestros campesinos, se explique lo que es la economía rural, un libro, en fin, que detenga en parte el desastre á que nos lleva la ignorancia de estas materias.

En efecto, haciéndose cargo de este trabajo una persona ilustrada y de buen juicio; su labor tendrá aceptación en el público y pronto se verán los frutos. Consistirán éstos en que se comprenda la importancia de analizar las tierras de labor; de buscar el medio de mejorarlas, conforme á los principios que aconseja la ciencia agrícola; de introducir y poner en uso instrumentos y herramientas que alivian la fuerza física del hombre y economizan tiempo y dinero; de despertar el amor á la tierra, que es la nodriza de la humanidad; de ver claro la necesidad de la fundación de sociedades agrícolas y de Bancos de igual clase; de ensayar, cada cual en sus tierras, cultivos desconocidos y suplir así en parte las Granjas Modelos, difíciles de fundar y sostener.

El Nobierno, los Municipios y las Juntas de Educación que tienen obligaciones que cumplir relativas á la enseñanza de la juventud, debieran ponerse de acuerdo y fijar su mirada para que en lontananza se entrevea el horizonte despejado de las rutinas y conocimientos innecesarios con que se abrumba la delicada inteligencia de nuestros alumnos. Mientras no esté la generalidad de los maestros bien preparada las nociones de ciencias naturales, fisico-químicas y astronómicas, que exigen los programas oficiales, se enseñarán mal y ocuparán el lugar que corresponde á la agricultura, pues recuérdese el modo de ser de Costa Rica y se convendrá en que al alumno hay que instruirlo de preferencia en aquello en que más tarde se va á ocupar. Rómase el molde antiguo de enseñar agricultura, y para conseguirlo, ábrase un concurso, fijándose las bases sobre que debe levantarse el libro nacional que se escriba, ofreciendo en efectivo un premio que recompense la labor que cueste tal trabajo. Haciendo esto, la riqueza pública y privada tomarán vuelo y se habrá dado un paso firme en el camino del progreso.

R. CASTRO SÁNCHEZ

Desamparados, octubre de 1901.

EXTERIOR

OCTUBRE 19.

Lima.—El gobierno ha multado en 300 libras esterlinas á la compañía inglesa del ferrocarril por una desgracia ocurrida en Balconcillo.

Londres.—Un rival formidable de Marconi promete invadir el campo del telégrafo sin hilos. El nuevo sistema se llama *El Acorazado para la trasmisión de fuerza eléctrica* y con él se obtienen los mismos resultados que con el de Marconi. El inventor es Ariel Arling, joven sueco que se está perfeccionando en compañía

de un electricista inglés. Estos dos señores han estado haciendo experimentos durante un año, y ayer sometieron el resultado al juicio de personas competentes. Por medio de esta invención, además de los signos Morse, se pueden transmitir sonidos como en el teléfono y des-arroyar fuerza suficiente para gobernar un torpedo, quedando éste constantemente sujeto á la voluntad de la persona que maneja el aparato colocado en tierra. Para este sistema no hay necesidad de astas; todo el mecanismo no necesita más espacio que el que ocupa un aparato telegráfico orgánico. La única instalación que exige es colocar los palos en la tierra y el aparato queda listo para recibir y transmitir los mensajes.

Washington.— Los representantes de la compañía del canal de Panamá, señores Hutin y Boenfire, aun no han hecho una propuesta definitiva á la comisión Walker para la venta de la concesión de Panamá á los Estados Unidos. Durante la semana entrante se celebrarán otras conferencias. Dicen los miembros de la comisión que no se ha fijado ninguna suma todavía. Corría hoy el rumor de que se había fijado la suma de 55 millones. Según un cálculo diplomático, los Estados Unidos pagarán la suma de 60 millones de pesos.

New York.—Avisa el corresponsal del *Herald* en París que esta tarde Mr. Santos Dumont hizo con éxito el viaje desde el Club Aéreo hasta la torre Eiffel, le dió la vuelta á ésta y volvió al punto de partida, y reclama, de consiguiente, el premio de cien mil francos, pero desgraciadamente hay una disputa respecto al tiempo que gastó para hacer el viaje. Alegan algunos miembros del comité que el viaje se hizo en 29 minutos 30 segundos; los demás dicen que gastó 30 minutos 40 segundos. A las 3 p. m. sopla el viento con una velocidad de 6 metros por segundo. Una inmensa concurrencia presencié la partida, entre ella los principales miembros de la prensa parisiense y de la colonia americana; el globo ascendió gradualmente á una altura de quince metros más arriba del pabellón que flameaba sobre la torre Eiffel. A las 5 menos 9 minutos, el globo dió vuelta por la torre, habiendo caminado la distancia de 5 kilómetros en el espacio de 9 minutos. El viaje de retorno ocupó más tiempo, pues corría el viento casi al contrario. Según el tiempo oficial, el viaje comenzó á las 3 menos 18 segundos y concluyó á las 3.19 menos 4 quintos de segundo, habiendo empleado exactamente 30 minutos 40 segundos; todos confiesan que el globo volvió al punto de partida dentro del límite señalado; pero aquellos que sostienen que Dumont no ganó el premio, alegan que no se le agarró el mecate girador en cuanto llegó al parque de aerostación. Cuando se apeó Dumont, Mr. Dustch le dijo: «Ha ganado Ud. el gran premio; pero como no ha cumplido materialmente con las condiciones del programa, le ofrezco 25,000 francos.» Dumont le contestó: «Rechazo su ofrecimiento de 25,000 francos. He cumplido materialmente con las condiciones del programa; pero como no lo he hecho por el dinero, si Ud. no me entrega el premio, los únicos que sufrirán son los pobres y los oficiales de mis talleres, quienes se interesaron en el trabajo. No competiré otra vez por el gran premio.»

Manila.—En Bangajón, isla de Samar, una fuerza de 500 filipinos atacó á un destacamento de 46 hombres pertenecientes al 9º de infantería; mató á 10 é hirió á 6; el resto de la compañía llegó á tiempo para poner fin á la matanza. Los filipinos se retiraron dejando más de 100 muertos. Se cree que tan luego tengan refuerzos volverán al ataque.

Milán.—Se ha efectuado cerca de Livorno un duelo á sable entre el teniente de artillería Rivera y el señor Ferrusi. Lo notable del caso es que no obstante que hubo 72 asaltos y que

durante una hora y 40 minutos se cruzaron estocadas y cuchilladas, ambos combatientes salieron con insignificantes heridas.

Viena.—Hoy fue electo el doctor Kais, primer Vicepresidente del Unterhaus. Al rendir sus agradecimientos por el honor que le habían conferido, se aprovechó de la oportunidad para interpelar al gobierno acerca de su actitud con respecto á la guerra del Sur de Africa. Insistió en que Austria debía interceder para obtener por medio del arbitraje la suspensión de la guerra y del robo que la Gran Bretaña está haciendo en aquel país. Agregó que se debe obligar á Inglaterra á conformarse con las exigencias de la humanidad y la ley internacional.

Roma.—La frecuencia con que la prensa publica noticias relativas á los padecimientos del Papa, á obligado al Vaticano á publicar una nota desmintiéndolas; asegura que Su Santidad goza de perfecta salud y que da audiencias diariamente. Hoy recibió á varios Cardenales y otros prelados y también á algunos visitantes extranjeros.

CRONICA

SECCIÓN Á CARGO DE
«GLAUCO»

El vapor Alleganny llevó á su bordo con dirección á Nueva York 64 cajas de naranjas con un peso de 2,160 kilos.

El nuevo exportador es Mr. Carten, Norteamericano, quien vende esa fruta á muy altos precios en los mercados de los Estados Unidos.

A ningún costarricense pudiente se le ha ocurrido hora ahacer negocios con ese vegetal. ¡Cuánta indolencia!

Un mal intencionado arrojó el domingo en la tarde una piedra á uno de los carros del treen que venía de Ajuela. Esto sucedió en la jurisdicción de San Juan. La piedra rompió dos cristales de una ventana y sólo por una casualidad los pedazos de vidrio que saltaron, no le hirieron la cara á un joven.

No es la primera vez que suceden cosas semejantes á ésta, que desdican mucho de la moralidad de nuestro pueblo.

Si hay personas que tienen cuentas que arreglar con la Empresa del Ferrocarril debieran buscar otros medios para vengarse de ésta pero nunca apelando á esos salvajismos, porque al público es á quien directamente perjudican.

El Padre Valenciano trae una carta caliente en «El Progreso» último. Se ve que este apóstol de Cristo no practica aquella máxima del sublime Maestro que dice. «Cuando te den en una mejilla...»

No es bueno que los sacerdotes se anden por ahí con amenazas propias de matones.

Nos informan que el domingo en la mañana fue encontrado ahorcada una señora Sancho de Cartago. Ignoramos si el hecho sea rigurosamente cierto; procuraremos adquirir detalles para darlos á nuestros lectores.

Enferma de cuidado está la señora Evangelina Franco de Ricardo. Deseamos la mejoría de esas efíoras.

Cayadito.—Así diz que se ha enviado á Roma por quien puede, el nombre del Padre Stork como candidato al obispado y que la cosa se ha hecho tan bien «hecha» que no hay lugar á duda de que ese señor empuñará el báculo. ¿De modo que la opinión del clero vale un pepino? ¿De suerte que nuestros sacerdotes nacionales no tienen ni derecho de ser oídos?

Malo, malo, porque no impunemente se realizan hechos que la mayorías no sancionan.

Muchos miembros importantes del partido de la Unión Católica del estado seglar visitarán en breve al Licenciado Esquivel. Los miembros de la Unión Católica apoyarán al señor Esquivel porque ven que la religión no tendrá en ese caballero al enemigo sistemático ni al liberalón destructor de todo aquello que signifique catolicismo. Así es en

efecto: Costa Rica no desea hoy por hoy, esas luchas entre individuos de opiniones distintas ni esas explosiones entre liberales y conservadores que tan hondas heridas causan en el organismo social. Quiere esta República paz, garantía y orden para buscar el medio cómo salir de esta crisis que la abraza.

El Diputado don Francisco Faerron interpelará en la Cámara al que ahora hace de Ministro de Hacienda. Asuntos delicados se dilucidarán, en los cuales llevará la peor parte el Subsecretario Truque. No sabemos como se las va á arreglar el señor de cano de las subsecretarías.

El señor Pittier debe saber que no le hemos censurado que podara los sauces como su real gana le diera, lo que criticamos fue que podarán y cortarán despiadadamente otros árboles de buena clase y consistentes del Parque Morazán. Esto se lo repetimos por más que ahora esté dispuesto ese señor á no oír las indicaciones de la Prensa.

Ayer llegó el presupuesto al Congreso. Por el momento, trae este esperado señor un proyecto de ley rebajando las pensiones: ya le daremos una vista y le tomaremos un reportaje.

Por allí hemos visto un aviso que en resumen dice: «Se vende un piano usado etc. Referencias en la casa presidencial.»

No sabemos que la casa presidencial fuera un bazar ni mucho menos que se hiciera allí la competencia á Mr. Asch en su venta de huesos.

No sabemos cómo es que se permite que todos los días los soldados de la caballería vayan á hacer sus evoluciones á la plaza de la Fábrica, ocasionado con los toques de corneta y gritos del instructor verdadera interrupción en las clases del Edificio Metálico. Rogamos á quien corresponde haga que esto cese ó que las evoluciones se hagan en las horas de la tarde.

Billetes.—Ayer lucían por esas calles su-trajes nuevos de colores vistosos los billetes que han salido á la circulación.

Es tan embrollado eso del asunto monetario, que estamos en el triste caso de no saber si sentir pena ó alegría por esa lluvia de moneda de papel.

Hasta donde llega uno en estos tiempos verdaderamente anormales!

El domingo hubo en Heredia, según nos refiere un amigo, una reunión de algunos republicanos anti-transaccionistas. Parece que en la ciudad de las flores toma cuerpo el partido que rechaza la fusión.

Se susurra por ahí que comienzan ya los trabajos de propaganda en pro de don Demetrio Iglesias hijo.

Si esto resulta cierto, queda burlada la buena fe de los transaccionistas honrados.

Esperemos!

Verdadero escándalo es el que está haciendo La Jsefina mal baratando su excolente pan! ¡Estará loca esa gente!

No cabe duda que más vale tomar un Cognac legítimo con Quina y por eso poderosamente tónico como lo es el Cognac Ponsole con Quina Rea, que no absorber de esos Cognacs corrientes del comercio, dañinos á la salud. Además es un poderoso

El unico establecimiento surtido con sombreros y calzado de todos clases, en Alajuela, es el de José Figueredo.

Dilemas proverbiales

I

La ley hace costumbre, ó la costumbre hace ley; Mas el rey no hace al pueblo, como el pueblo hace al rey.

II

Voto del obrero para el obrero es libertad, Obrero del voto para el voto es calamidad.

III

Política sin interés es patrio consuelo, Interés con política es infernal desvelo.

FEDERICO MUÑOZ.

Esta Panadería, montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre PAN FRESCO; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará

PAN CALIENTE A TODAS HORAS
garantizando tanto la calidad del pan como la de las harinas que se emplean.

La Josefina

Galletas calientes á todas horas
VARIAS CLASES, ROSQUILLAS y PANES FINOS
Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente á los hoteles y á los revendedores.

ALBERTO ODIO.

Hotel Caprieho

Se vende este establecimiento en muy buenas condiciones para el comprador. Para pormenores entenderse con el infrascrito en el mismo local.

San José, 15 de Octubre de 1901.

JOSÉ ARTAVIA.



Dr. T. M. Calnek

OFICINA: Calle Central Norte casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Cermen.

HORAS DE CONSULTA

De 11 a.m. á 3 p.m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José," de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes paravisitas en dicha botica.

Teléfono 226



El Figaro

Es el periódico de más aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación.

ALQUILLO

El local que ocupo la Ferretería Americana, contiguo á la Botica del Doctor don Marino Rodríguez. Es muy propia para establecimiento de comercio.

Gerardo Hernández G.

Platería "La Perla"

Frente al Almacén de Troyo & C^{as}

Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en el acabado de las órdenes que se hagan.

Especialidad en montar brillantes y piedras finas. Ensayo de piedras minerales á precios módicos. Grabo en acero y metales suaves.

Doro y plateo objetos naturales y sobre metales al galvanismo; doy colores al dorado, amarillo, verde, rojo, rosado [violeta y otro] por otro procedimiento más caro.

Me hago cargo de trabajos de ornamentación de Iglesia, como custodias, cáliz, copones, coronas, guiones y todo lo que sea concerniente á mi profesión.

Arreglo todo adorno de sala y servicio de mesa. Terracota y metal, dejándolo como sacado de la fábrica.

Arreglo cajas de reloj por destruidas que estén, dejándolas nuevas.

Mi clientela en el país y fuera conocen mi trabajo. No tendrán que consultar, á más que me propongo hacerme notar en la manera de recomendarme desde hoy.

San José, agosto de 1901

Andrés del Valle

Se vende ó se alquila

La casa de alto de la señora Rafaela Herrera, propia para comercio. Para precio y condiciones, entenderse con don Esteban Murillo.

San Antonio de Belén, 15 de Oct. 1901.

A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el

Lic. José Astúa Aguilar

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte da la del doctor don Carlos Durán.



Puro-Aperitivo-Saludable

Previene y cura las fiebres y el paludismo

DE VENTA

En La Mascota y en la Farmacia de París del Dr. Rodríguez

Gabinete Dental Eléctrico

Unico en Centro América

Calle 20 Norte ó del Correo.

100 varas del Telégrafo.

Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Horas de oficina:
De 8 a. m. á 10 a. m. y 12 m. á 3 p. m.

DR. MAXIMILIANO FISCHER,
Cirujano Dentista.

Buen local

Se dan en arrendamiento los altos de a casa que ocupa

"LA MASCOTA"

Praa precio etc., dirigirse á PAGES Y CAÑAS.

CASA CONFORTABLE

Autorizado debidamente doy en alquiler la casa de habitación de don Andrés Venegas. Tiene once piezas, dos patios, varios corredores, luz eléctrica y dos instalaciones de filtro Pasteur. Tiene magníficas condiciones higiénicas.

Marcos E. Campos,

Un negocio lucrativo

Si desea colocar su dinero en lo mejor, debe emplearlo en una magnífica fábrica de refrescos gaseosos. ¿Es lucrativo? La mejor contestación es el constante aumento de personas que se dedican á este negocio. Para que un principiante pueda juzgar por sí mismo las ganancias, basta hacerle saber que un bazo de agua agseosa con sirope solamente cuesta tres centavos. Por consiguiente es el agua gaseosa el más lucrativo artículo y si quiere Ud. hacer una fortuna debe comprarme cualquiera de las dos máquinas de producir gas con sus correspondientes embotelladoras y accesorios, que vendo. Además se dará la gran receta para obtener con solamete veinte libras de bicarbonato y diez de ácido, gas suficiente para 200 docenas á 60 libras de presión cada botella.

G. Richmond.

San José, 27 de Setiembre de 1901,

AVISO

Se alquilan las piezas en que estuvo el

Club Republicano

50 varas al Oeste del Parque Central.

Darán informes en el BAZAR DE SAN JOSÉ.

Gran Imprenta A Vapor de Alfredo Greñas.